

Monsieur le Ministre, Distingués invités, Mesdames et Messieurs

Il me fait grand plaisir d'accueillir à Calgary et au Canada le distingué ministre d'État aux Affaires extérieures de l'Inde, M. K. Natwar Singh.

M. Singh est venu à Calgary pour nos consultations ministérielles annuelles Canada-Inde et pour prendre la parole demain à la Conférence 88 sur les perspectives Canada-Inde. Les deux événements témoignent de la relation étroite et dynamique qui s'est tissée entre nos deux pays.

Cette année marque le 40^e anniversaire de l'indépendance de l'Inde. Mais le long et riche héritage de l'Inde ne se réduit pas à ces quarante ans. Il faut reculer d'au moins cent fois quarante ans pour commencer à comprendre les traditions, la culture et la société qui composent l'Inde moderne que nous connaissons.

Mais l'histoire de nos relations avec l'Inde doit être largement située dans la période qui a suivi l'indépendance de l'Inde, soit depuis 1947. Le Canada et l'Inde puisent à la même tradition du Commonwealth britannique, et ont tous deux édifié des nations dynamiques et distinctes à partir de ces racines. L'Inde est la dixième grande économie industrielle au monde; le Canada est la huitième en importance. L'Inde est l'architecte du Mouvement non aligné; le Canada est l'un des architectes de l'Organisation du Traité de l'Atlantique-Nord et du Sommet économique. L'Inde, c'est l'Asie et des gens et du potentiel. Le Canada, c'est l'Amérique du Nord et un grand territoire et du potentiel. Ensemble, nous pouvons être de puissants partenaires -- ces réunions ainsi que les contacts de nos gens d'affaires édifient cette association.

J'ai visité l'Inde trois fois depuis notre élection en 1984, et M. Singh et moi-même nous nous sommes rencontrés quatre fois depuis un an -- à New Delhi, à Vancouver, à Lusaka, et ici à Calgary. Les endroits où se sont tenues nos réunions montrent pourquoi les compagnies aériennes ne permettent pas aux ministres des Affaires étrangères d'accumuler des crédits de déplacement.

J'accueillerai à nouveau M. Singh au Canada en août lorsque nous nous joindrons aux autres ministres des Affaires étrangères du Commonwealth pour étudier des façons d'amener la paix en Afrique australe.

Les événements qui surviennent en Inde affectent le Canada directement, et vice versa. Une bonne partie de cette influence mutuelle peut être fort positive, surtout si